



始まりの時の気持ちを大切に

校長 横山 優美

島内でのコロナウイルス感染症の拡大が心配されます。今までにない広がり、誰もが感染するリスクがあります。学校ではこれまで以上に危機感をもちながら、子供たちの学びを保障するため感染症対策と教育活動の両立に力を尽くしています。しかしながら、島内の感染拡大状況から、5月2日、3日に予定しておりました学校公開は中止とさせていただきます。新学期が始まって1か月が経ち、お子様の学校での様子の参観を楽しみにされていた保護者の皆様には大変申し訳ございませんが、ご理解いただきますようお願い申し上げます。

ゴールデンウィークが始まりました。ゴールデンウィークは緊張していた心身にほっと一息入れられるよい機会でもあります。子供たちにとっての4月は、新しい学年、学級、学校、そして先生や友達との出会いがあり、期待と緊張の中、打ち解けながら新しい環境に慣れていった1か月だったようです。特に入学式の翌日から、なかよし登校が始まった1年生の緊張感は相当なものだったと思います。その緊張を和らげてくれたのが6年生でした。お手伝い担当になっている6年生は誰よりも早く登校し、1年生を迎え入れる準備をしていました。上履きに履き替え、靴のかかとの部分を揃えて置くことを教える6年生、元気よく「おはよう」と出迎える6年生、1年生教室で朝の支度を見守ったり、手伝ってあげたりと優しく1年生のお手伝いをしていました。6年生の優しい声かけや態度がとても微笑ましく、1年生に寄り添ってお手伝いができる6年生はとても頼もしく、最高学年の姿でした。

また、各学年の子供たちも新しい学年が始まったという意気込みを感じる姿がたくさん見られました。背筋をぴんと伸ばしたよい姿勢で着席し、先生の話をしっかり聞いている学級、新しい教科書に丁寧に名前を書き、真剣に読んでいる学級、学級開きで先生にいろいろな質問をして笑顔と笑い声の学級、どの学年の子供たちもこれから始まる新学年への期待にあふれる瞳、表情でした。子供たちの頑張ろうという「やる気スイッチ ON」の気持ちが継続するよう、私たち教職員一同、日々の教育活動に取り組み、子供たちを全力で支援していきます。ご家庭でもお子さんの日々の姿、努力の足跡をしっかり見つめ、励ましていただきたいと思います。子供たちが「自分がよりよく変わっていく」経験を積み重ねていける1年間にしていきたいと考えています。

～学習の時間～ 放課後の図書室で

学校では、基礎・基本を大切に考え、「楽しい」「わかった」「なるほど」を子供たちが実感できるように力を入れています。学校で学んだことを振り返り、毎日の家庭学習（宿題等）を習慣化することで更なる基礎・基本の定着を図りたいと考えています。そこで、今年度は水曜日の5校時終了後14時15分から14時35分まで、6校時終了後15時15分から15時40分まで図書室を自習室として開放しています。通学バスを待つ子供たちだけでなく、学習したい子供たちは利用できます。ぜひ、活用してください。学び続ける子供たちを育てていきたいです。



<生活目標>

相手に気持ちが伝わるような

あいさつのできる学校生活を送ろう

新年度が始まって約1ヶ月が経ちました。

「あいさつ」は、とても大切なコミュニケーションの一つです。学校・家庭・地域のどんな場所でも、相手の顔を見て、進んで気持ちのよい挨拶をしてほしいです。さらに、場に応じた挨拶もできるように指導や支援をしていきます。

教職員も自ら進んで挨拶を行い、学校に素敵な挨拶の花を咲かせていけるようにしたいと考えています。

ご家庭でもご協力をお願いいたします。

<安全目標>

安全に遊ぼう

外で遊ぶことは子供たちの発育において、とても重要なことです。外遊びが減ってきている現代ですが、小笠原小学校の子供たちは校庭で元気に遊ぶ姿がたくさん見られます。学校では安全で快適に遊ぶことを大切にしています。

「小笠原小学校遊びのきまり」や「犬走り、体育館でのきまり」等を学校全体で指導していきます。子供たちが進んできまりを守り、安全に対する正しい判断と態度を身に付けていけるようにしたいと考えています。

1年生紹介

今年度、19名が小笠原小学校に仲間入りしました！ちょっぴり緊張した入学式を終え、学校生活にも少しずつ慣れてきました。毎日、1年生の教室で6年生が素敵なお手本を見せてくれています。そんな6年生のまねをして、1年生は朝の支度も自分でできるようになりました。「早く校庭で遊びたい！」「ひらがな、たくさん書きたいなあ〜！」と、毎日元気いっぱい、何事にも一生懸命です。毎朝、「おはようございます！」と元気の挨拶からスタートしています。お弁当も始まりました。また、4月下旬から一人での登下校も始まっています。地域の方々の見守り、どうぞ宜しくお願いいたします。



なかよし登校について

今年度も、新しい1年生を迎えて新たな地域班での集団登校「なかよし登校」が行われました。6年生や5年生の班長、副班長を中心にどこの班も優しく声をかけている様子が多く見られました。今後も地域班で集団下校をする機会が多くあります。みんなで声をかけあってほしいです。

また、保護者の皆様におかれましては、立ち当番へのご協力ありがとうございます。今後も子供たちの見守りをどうぞよろしくお願いいたします。



検定（漢字・算数・英語・ニュース）について

現在、小笠原小学校では、小笠原中学校や小笠原高等学校と連携して「漢字検定」「算数検定」「英語検定」「ニュース検定」の4つの検定に挑戦することができます。

漢字検定（日本漢字能力検定）は、年に3回開催しています。第1回目は、6月25日（土）です。小学校1年生終了程度の10級から中学校や高校、社会人程度の1級まで自分の漢字の力を確かめることができるいいチャンスとなっています。

算数検定（実用数学技能検定）は、年に3回開催しています。第1回目は、6月18日（土）です。申し込みの締め切りは5月13日（金）までです。小学校1年生程度の11級から高校生程度の準1級まで受けることができます。普段の学習の力を発揮し、基礎学力向上につなげてほしいです。

英語検定（実用英語技能検定）は、年に3回開催しています。第1回は、6月5日（日）です。5級（初級）から1級（上級）の7つのグレードに分かれています。普段の外国語、外国語活動の学習を活かして頑張ってください。

ニュース検定（ニュース時事能力検定試験）は年に1回開催しています。高校での実施となりますが、日程は未定ですので、決まり次第お知らせします。社会的内容や時事問題を中心に出题されます。小学校中学年程度の5級から一般程度の2級が受験できます。小学生にとっては少しハードルが高いと思われるかもしれませんが、社会的事象ニュースに興味をもって、ぜひ挑戦してもらいたいです。

外国語・外国語活動

2020年の学習指導要領の改訂に伴い、5・6年においては英語を「教科」として指導することになりました。小笠原小学校では、1・2年生をイングリッシュタイム、3・4年生を外国語活動、5・6年生を外国語として、授業時数を年間、低学年15時間、中学年35時間、高学年70時間設定し、実施します。

今年度はALTのアーディス先生と外国語活動・外国語を楽しく進めています。

英語による聞くこと、読むこと、話すこと、書くことの言語活動を通して、英語に慣れ親しみ、主体的に英語を用いてコミュニケーションを図ろうとする素地をつくれるよう指導していきます。



※日本英語検定協会主催の英語検定試験を年間3回実施しています。ぜひ挑戦してみてください。

ヤシの木学級紹介

特別支援学級の学習では、社会生活への参加を大きな目標として、将来の就労や自立した生活ができるための基礎的な力を身に付けるため、幅広い活動を行います。「ヤシの木学級」では、児童の実態に合わせた独自のカリキュラムで指導を行っています。低学年では、基本的な生活習慣の自立や、遊びを中心とした学習で、生活の見通しをもって活動に取り組めることを重点的に指導します。高学年では、買い物や公共施設利用の学習などを通して、自分らしく生活していくために、自己決定や自己表現の定着を目指していきます。また、同学年での交流学习を充実させ、学んだことを実生活に生かせるようにすることも重要です。今年度のヤシの木学級では、このような部分に焦点をあてて指導を行っていきたいと思います。

最終的なゴールを見つめ、ご家庭や地域とも連携しながら、日々の児童の「できた」や笑顔を増やしていけるように尽力していきます。



保健・食育トピックス

健康診断が始まりました

4月11日(月)から各学年健康診断が始まっています。1年生は初めての健康診断ですが、上手に受けることができました。

結果のお知らせは、異常がある時のみお知らせしています。(歯科検診は異常がなくても全員に配布しています。)お知らせをもらった場合は、早めに診療所受診をお願いいたします。また、専門診療は予約制となっています。詳しい日程や時間は診療所にお問い合わせください。



食育コーナー

今年度から、食育掲示と食育放送を始めました。栄養のことや食事のマナーについて、興味・関心が深まるような内容で作成しています。4月のテーマは6つの基礎食品群のお話でした。



行事予定表（5月）

日	曜	船	朝	食	行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
5/1	日										
2	月		全校朝会	牛乳	学校公開中止	5	5	5	6	6	6
3	火				学校公開中止、避難訓練(引き渡し)延期 臨時休業						
4	水	入出			みどりの日						
5	木				こどもの日						
6	金			牛乳	個人面談（1～5年～13日、6年～16日）、SC、図書ボラ	5	5	5	5	5	5
7	土	入出									
8	日										
9	月		全校朝会	牛乳	2～6年 村学力調査、図書ボランティア整備日	5	5	5	5	5	5
10	火		安全指導	牛乳	ヤゴ取り（3年）、プール掃除（6年）	5	5	5	5	5	5
11	水		児童集会	牛乳	交通安全教室（全体：講義、1・2年自転車）、芝生	5	5	5	5	5	5
12	木			ヨーグルト	聴力検査	5	5	5	5	5	5
13	金			牛乳	内科検診、図書ボラ	5	5	5	5	5	5
14	土										
15	日										
16	月		全校朝会	牛乳	パワーアップ週間始（～20日）、食育放送	5	5	5	6	6	5
17	火			飲ヨーグルト	体力テスト	5	5	6	6	6	6
18	水	入		牛乳	体力テスト予備日、SC	5	5	5	5	5	5
19	木	出	音楽朝会	牛乳	6年 都学力調査	5	5	6	6	6	6
20	金			牛乳	5年 ユメセン、委員会、図書ボラ、SC	5	5	5	5	6	6
21	土										
22	日										
23	月		全校朝会	牛乳		5	5	5	6	6	6
24	火		青灯安全	牛乳	耳鼻科検診	5	5	6	6	6	6
25	水	入		ヨーグルト	交通安全教室予備日、芝生、SC	5	5	5	5	5	5
26	木	出		牛乳	5年 小港キャンプ説明会	5	5	6	6	6	6
27	金			牛乳	クラブ、図書ボラ、SC	5	5	5	6	6	6
28	土				PTAノロ落とし（4～6年参加）						
29	日	入									
30	月		全校朝会	牛乳	水泳始	5	5	5	6	6	6
31	火			牛乳		5	5	6	6	6	6
6/1	水	出	児童集会	牛乳	2年生研究授業（弁当あり5時間）、 （1、3～6年生 弁当なし4時間）、SC	4	5	4	4	4	4
2	木			牛乳	5年 都学力調査	5	5	6	6	6	6
3	金			牛乳	図書ボランティア読み聞かせ、クラブ、SC	5	5	5	6	6	6
4	土				PTAノロ落とし予備日						
5	日	入									
6	月		全校朝会	牛乳	図書ボランティア整備日、読書に親しむ週間（～10日）	5	5	5	6	6	6
7	火		安全指導	牛乳		5	5	6	6	6	6

【お知らせとお願い】

(1) 学校行事等について ※各行事の詳細は、別途ご連絡します。

5月 2日（月）・3日（祝） 学校公開は中止とします。（3日の祝日授業は中止します。）

※3日（祝）の避難訓練（引き渡し訓練）は延期します。日程が決まり次第、お知らせします。

5月 9日（月）村学力調査 2～6年生を対象にした学力調査です。当日の持ち物等については担任から連絡します。

5月 11日（水）交通安全教室 全学年を対象とした講義、1・2年生は自転車実習があります。

5月 17日（火）体力テスト 全学年、ソフトボール投げと20mシャトルランの測定を行います。（その他の種目については、体育の時間に行います。）

5月 30日（月）水泳始 水泳の学習が始まります。持ち物等については担任から連絡します。

(2) その他

・「各学年」の欄の数字は、授業時数となります。通常と違う時程や変更のあった場合は、赤字になっています。

・予定に変更があった場合は、学級通信等でお知らせします。

・牛乳・ヨーグルト飲料・ヨーグルトの提供日は、入出港や賞味期限の関係で入れ替わることがあります。

・「行事」の欄のSC来校日は、スクールカウンセラーの来校日となります。